



n° 174

septembre 2015

Le COMBATTANT du LOT-ET-GARONNE

Union fédérale • 4, rue Ledru-Rollin – 47000 AGEN • Tél : 05-53-66-13-34 • Courriel : unionfederaleacvg47@gmail.com • Président fédéral : Gabriel PICHON

Le mot du Président



Aujourd'hui, dans mon édito, je veux rendre hommage à nos adhérents bénévoles qui sont notre force la plus puissante et notre ressource la plus importante. La plus grande richesse de notre Association provient d'eux. Leur enthousiasme, leur motivation sont présents à chaque instant, à chaque cérémonie. Ce sont des gens de convictions, de foi, avec un esprit nationaliste encore intact avec toutes les épreuves qu'ils ont subies. Jamais le moindre soupir, jamais le moindre découragement, jamais

la moindre démotivation, bien au contraire, pour quémander une quelconque reconnaissance et pourtant ! Quand on voit à qui on attribue la plus prestigieuse des Médailles, ils savent qu'ils sont ni acteurs de cinéma, ni chanteurs, ni comédiens mais simplement d'Anciens Combattants qui chaque jour effectuent leur Devoir de mémoire. Ils ont à cœur d'enrichir leur Association et pour eux c'est quelque chose de précieux. Mesdames, Messieurs, mes amis (es), vous valez bien plus que cette Médaille, vous êtes chacun et chacune un Prix Nobel de la paix ! Que je suis heureux de faire partie de l'Union fédérale ! Que je suis heureux de vous dire merci pour le bonheur que vous m'apportez d'être à vos côtés !

Gabriel PICHON
Président départemental UF47

200 blessés. L'Émir du Koweït, Cheikh Sabah Al-Ahmad Al-Jaber Al-Sabah, s'est rendu sur les lieux de l'attaque pour dénoncer l'échec de l'État islamique dans sa volonté de briser l'unité du Koweït.

- **En Syrie**, à Kobané, au moins 146 civils ont été tués par le groupe État islamique depuis le lancement jeudi de son attaque surprise contre cette ville. Le Secrétaire général de l'ONU, l'Émir du Koweït, les différents gouvernements français, espagnol, allemand, italien, américain, britannique et tunisien ont tenu à condamner ces attentats, en dénonçant « la barbarie » pour le gouvernement espagnol ou

encore des « *attaques terroristes odieuses* » pour le gouvernement américain. La communauté musulmane a également condamné ces attaques terroristes à travers le Conseil français du culte musulman, le Recteur de la Mosquée de Paris et le Recteur de la Mosquée de Lyon.

L'Union fédérale du Lot-et-Garonne condamne fermement ces attentats terroristes et adresse ses pensées aux victimes et à leurs proches.

Bryan DIETZ
Secrétaire général UF47

Compte-rendu de la réunion extraordinaire du 16 avril 2015

Le 16 avril 2015 à 15h, à Agen au siège de l'Union fédérale 47 (4, rue Ledru-Rollin), étaient convoqués, pour une réunion extraordinaire, les Présidents des Sections de l'Union fédérale 47 ainsi que les membres du Comité fédéral 47.

Présents : M. VERWEIRE Michel, M. PICHON Gabriel, M^{me} FREM COURT Eliane, M. DIETZ Bryan, M^{me} LAGUTÈRE Janine, M. PEYRA-TOUT Pierre, M. SENEZ Roger, M^{me} CAPES Josiane, M. SERRES Patrice, M. BRODA Jean-Paul, M. NAU Roland, M. GARRIGUES René, M. MALARTIC Jacky, M. GAJAC Michel, M. TONON Roland, M. ESCURAING Jean-Claude, M. VIGUIER Jean-Pierre.

12 Présidents avaient adressé leur pouvoir.

Excusés : M. MONBEC Etienne, M. NOVAK René. Le Président Michel VERWEIRE a ouvert la séance en remerciant les participants. Ensuite, l'assemblée a observé une minute de silence en la mémoire des Présidents de Sections disparus au cours de cette année. Cette réunion extraordinaire était motivée par la démission à la présidence départementale de M. VERWEIRE. Il demandait que l'ordre du jour soit modifié pour que le renouvellement partiel du Comité fédéral intervienne après les autres questions.

• Présentation de M. PICHON

M. Michel VERWEIRE a souligné la présence de M. Gabriel PICHON en lui demandant de se présenter à l'assemblée. M. PICHON, Conseiller défense et Conseiller municipal de Casteljaloux, est un ancien parachutiste ayant servi dans de nom-

breux pays. Il a terminé sa carrière au siège des Nations Unies dans la protection diplomatique.

• Point sur les subventions

- Une subvention a été demandée par la Section de Meilhan-sur-Garonne pour organiser un voyage scolaire à destination des élèves de CM1 et CM2 au musée Jean-Moulin à Bordeaux, ainsi que pour la visite du siège de l'ancienne préfecture (où était réfugié le gouvernement dès l'invasion de la France par l'Allemagne nazie), le bâtiment de la kommandantur, le siège de la Gestapo, et la base sous-marine. Cette subvention est accordée par l'assemblée à hauteur de 500 €.

- Une subvention a été demandée par le Président de la Section UF de Castillonnès pour le déplacement du Monument aux morts de la commune, dont l'inauguration est prévue pour le 8 mai prochain. Ce projet de déplacement est une volonté communale. L'Union fédérale des ACVG 47 n'ayant pas été sollicitée pour le montage financier, l'assemblée n'a pas jugé utile d'apporter un soutien financier. La demande est refusée.

• Proposition d'honorariat à M. Claude LAMARTINIE

M. LAMARTINIE, ancien Président départemental, a fait connaître son désir que lui soit attribué l'honorariat. Sa demande a été acceptée par l'assemblée. Il devient Président départemental honoraire de l'Union fédérale 47 et nous l'en félicitons !

Nouveau site internet : www.unionfederale47.e-monsite.com

Ce site internet (actuellement en construction) vous informera notamment sur l'activité du Bureau départemental et sur les manifestations patriotiques et Assemblées générales à venir.

L'Union fédérale du Lot-et-Garonne condamne les attentats terroristes du 26 juin 2015

Ce jour du 26 juin 2015, le monde a fait face, de nouveau, à l'horreur du terrorisme. En effet, aux quatre coins du monde, des attaques terroristes se sont déroulées causant la mort de pas moins de 400 victimes, victimes du terrorisme, de la barbarie et de l'ignominie.

- **En Tunisie**, un homme a ouvert le feu dans un hôtel, près de Sousse, faisant au moins 38 morts (dont la majorité d'origine britannique), selon le dernier bilan officiel. L'homme a été abattu par les forces de l'ordre tunisiennes. Cette attaque a été revendiquée par l'État islamique. Le Président tunisien, Béji Caïd ESSEBSI, et le gouvernement tunisien se sont rendus au chevet des victimes.

- **En France**, à Saint-Quentin-Fallavier, un homme a ouvert le feu dans une usine de pro-

duits chimiques après avoir décapité son employeur, Hervé CORNARA, 54 ans et père de famille. Après avoir commis ce crime, le terroriste a blessé deux autres personnes et a été interpellé par un sapeur-pompier et remis aux autorités de police qui tentent de faire toute la lumière sur cette affaire.

Cet homme était fiché « S » pour « *radicalisation en lien avec la mouvance salafiste* » jusqu'en 2008 et surveillé par les Services secrets depuis 2006, rapporte M. François MOLINS, Procureur de la République de Paris. Le Président de la République française et son gouvernement se sont réunis dès les attentats commis pour un Conseil restreint.

- **Au Koweït**, une attaque-suicide dans une mosquée chiite a fait 25 morts et plus de

Point sur les Sections sans Président

M^{me} FREMCOURT a évoqué la situation de la Section de Saint-Barthélemy. Nous avons été informés de l'existence d'un compte courant à la banque du Crédit Agricole de Seyches resté inactif depuis plusieurs années. Cette Section ayant disparu, il a été décidé de faire le nécessaire pour clôturer ce compte. Pour la Section de Francescas, actuellement sans Président, il est demandé son rattachement à la Section UF néracaise. La Section de Villeneuve-sur-Lot étant sans Président suite au décès de M. DAYNAC, M. SERRES, Président de Sainte-Livrade, accepte de rattacher les adhérents villeneuvois avec Sainte-Livrade-sur-Lot.

Appel à candidature pour le renouvellement du Conseil départemental de l'ONAC

M. VERWEIRE rappelle que l'ONAC 47 renouvelle cette année ses membres pour quatre ans. Sont candidats : M. VERWEIRE (OPEX), M. PICHON (OPEX), M. ESCURAING (AFN), M. GAJAC (AFN).

Point sur le changement de banque

M^{me} FREMCOURT, Trésorière générale, a proposé de changer de banque pour des raisons pratiques. La Caisse d'Épargne s'est installée près de la gare. L'agence de la BNP, étant située tout près du siège, M^{me} FREMCOURT souhaite l'autorisation du Comité pour effectuer ce changement de banque. Cette demande a été acceptée à l'unanimité.

Point sur le Congrès 2016

Il a été demandé des volontaires pour organiser le Congrès départemental en 2016. Quelques Sections se sont manifestées mais ont demandé quelque temps de réflexion.

Renouvellement du Comité fédéral

Après appel à candidatures, le Comité fédéral s'est constitué des 15 membres suivants : M. BRODA Jean-Paul, M^{me} CAPES Josiane, M. DIETZ Bryan, M. ESCURAING Jean-Claude, M^{me} FREMCOURT Eliane, M. GAJAC Michel, M^{me} LAGUTÈRE Janine, M. MALARTIC Jacky, M. MARIDAT André, M. PAUL Roger, M. PEYRATOUT Pierre, M. PICHON Gabriel, M. SENEZ Roger, M. SERRES Patrice, M. VERWEIRE Michel.

Le Bureau a été élu, à l'unanimité, comme suit :
- **Présidents honoraires** : MM. CARIU Henri et LAMARTINIE Claude
- **Président actif** : M. PICHON Gabriel
- **Vice-Président délégué** : M. VERWEIRE Michel

- **Vice-président** (pour le Marmandais) : M. MALARTIC Jacky
- **Vice-président** (pour le Villeneuvois) : M. SERRES Patrice
- **Vice-présidente** (pour l'Agenais) : M^{me} FREMCOURT Eliane
- **Vice-président** (responsable de la chancellerie) : M. PEYRATOUT Pierre
- **Secrétaire général** : M. DIETZ Bryan
- **Secrétaire général suppléant** : M. GAJAC Michel
- **Trésorière générale** : M^{me} FREMCOURT Eliane
- **Porte-drapeau titulaire** : M^{me} LAGUTÈRE Janine
- **Porte-drapeaux suppléants** : MM. MARIDAT André et DIETZ Bryan
- **Hors Bureau, Vérificateur aux comptes** : M. SENEZ Roger

Prise de parole par le nouveau Président départemental, M. PICHON Gabriel

M. PICHON a remercié les membres du Comité pour leur confiance, a rappelé l'importance du Devoir de mémoire et a rendu hommage aux Anciens Combattants.

Questions diverses

Un participant a interrogé le nouveau Président pour savoir si les Sections étaient assurées par la Fédération départementale pour le déplacement de ses membres. Le Président a rappelé que chaque Section doit s'assurer pour ses propres déplacements, la Fédération n'assure pas les Sections. Néanmoins, la question sera rapportée par le Président à Paris au siège national.

Remise de récompenses

M. VERWEIRE a remis la Médaille de Bronze à M. PICHON pour son dévouement à la Section UF de Casteljaloux. M. VERWEIRE a remis la Médaille d'Argent à M. MALARTIC pour son dévouement à la Section de Marmande et à l'Union fédérale 47. M. PICHON a remis la Médaille de Vermeil à M^{me} FREMCOURT pour son dévouement à la cause du monde combattant et en particulier à l'Union fédérale 47. Nous adressons nos félicitations aux récipiendaires.

Cette réunion s'est terminée par un pot d'amitié vers 17h.

► Bryan DIETZ
Secrétaire général UF47

Le prochain Comité fédéral de l'UF47 se réunira à Agen le jeudi 8 octobre 2015

La vie de nos Sections**AGEN****Le 8 mai à Agen**

Ce 8 mai 2015 s'est déroulée la commémoration de la capitulation allemande au Monument aux morts d'Agen. Tout d'abord, les Porte-drapeaux ont pris place devant le Monument aux morts, attendant les Autorités venues en nombre. Le Colonel, commandant le 48^e RT par suppléance, a passé l'ensemble des troupes en revue en saluant les Porte-drapeaux, invités, récipiendaires et également les enfants des chorales, très contents !

Ensuite, s'est déroulée une remise de décorations de la Légion d'Honneur à quelques Résistants et Anciens Combattants encore parmi nous et fiers d'être là. Une image a marqué ma mémoire : celle de ces deux jeunes militaires accompagnant ces Résistants (étant donné leur état de santé diminué) pour être décorés. Une belle image d'entraide entre générations et d'entraide entre l'Armée et les anciens Résistants.

C'est personnellement un honneur de voir que ces personnes, âgées de 90 ans à peu près, très très faibles, usées par la vie, viennent aux cérémonies, se lèvent pour l'hymne national pendant que d'autres personnes de mon âge n'ont même pas le courage de se déplacer parfois...

Ensuite, vient la lecture des messages : M^{me} PELLETIER-FEYS, Présidente de la FNAM du Lot-et-Garonne, a procédé à la lecture de l'ordre du jour n° 9 du Général de LATTRE de TASSIGNY, en compagnie du Porte-drapeau de Rhin et Danube, 1^{re} Armée française. M. BLONDEL, Président d'honneur de l'UDAC 47, a donné lecture du message de l'UFAC. M. le Préfet a lu le message du Secrétaire d'État délégué aux Anciens Combattants en rappelant le sacrifice de nos anciens et les valeurs républicaines. Il a, juste après, ravivé la flamme du souvenir avant que ne soit observée une minute de silence en hommage aux disparus et aux blessés présents. Les enfants de l'école Joseph Bara ont interprété *Le Chant des*

Partisans. Enfin, les Autorités ont pris place sur l'estrade pour le défilé traditionnel du 48^e Régiment des Transmissions d'Agen pendant que les Porte-drapeaux se sont placés en face. Le défilé a eu lieu sous les applaudissements populaires. Les Autorités ont salué les Porte-drapeaux, les Corps constitués présents et les nouveaux Chevaliers de la Légion d'Honneur.

À l'issue de la cérémonie, j'ai personnellement tenu à remercier les Résistants décorés pour leur présence parmi nous, leur témoignage. Ce fut un joli moment d'échange intergénérationnel émouvant et très enrichissant.

► Bryan DIETZ
Secrétaire de la Section agenaise

CASTELJALOUX**Pierre-Roger BOUCHET s'en est allé**

Pierre-Roger BOUCHET est né le 10 septembre 1921 à Bauziac. Après l'obtention du brevet d'enseignement industriel au lycée technique de Marmande en 1937, Pierre-Ro-

ger entre aux *Établissements Gillet* à Casteljaloux. En mars 1943, il part, contre son gré, pour le Service du Travail Obligatoire (STO). Lors d'une permission de quatre jours pour le décès de sa mère, le 13 juillet 1943, il rejoint le maquis dans les Landes au groupe MAURICE, puis le bataillon ARTHUR. Il est arrêté par les miliciens et les Allemands le 21 avril 1944, puis interné à Bordeaux au fort du Hâ où il subit des tortures jusqu'au 19 mai 1944. Transféré pendant trois jours et quatre nuits dans des wagons à bestiaux, Pierre-Roger arrive au camp de concentration de Neuengamme au nord de l'Allemagne à 20 kilomètres de Hambourg.

Évacué du camp début mai 1945 pour servir de bouclier humain sur des bateaux ancrés en rade de Flensburg, Pierre-Roger est pris en charge par la Croix-Rouge suédoise le 10 mai 1945 et sera soigné à l'hôpital de Lund en Suède. Dans le coma pendant une dizaine de jours et atteint par le typhus, Pierre-Roger est rapatrié en France à Paris, à l'*Hôtel Lutetia*, le 25 juin 1945 puis retour à Casteljaloux le lendemain. Par la suite, il entre pour travailler à la SNCF en Dordogne.

Pierre-Roger BOUCHET est titulaire de : Carte de réfractaire, Carte de déporté résistant, Carte de combattant, Carte de combattant volontaire de la Résistance, Croix du combattant, Croix de guerre avec palme, Médaille Militaire, Chevalier de la Légion d'Honneur. Depuis sa retraite, et jusqu'à ces derniers mois, Pierre-Roger s'est activement occupé du monde combattant : Président de la Section des Médailleurs Militaires, Secrétaire général de l'Union fraternelle ACVG de Casteljaloux.

Adieu Pierre-Roger.

► Michel VERWEIRE

MARMANDE**Cérémonie de commémoration du 8 mai 1945**

Vendredi 8 mai à 10h30, M. LAPOIRE, Président du Comité d'Entente des Associations des Anciens Combattants du Marmandais, organise le défilé avec en tête les 18 Porte-drapeaux dont les trois nôtres MM. Pierre MAURIN, Michel CARTIER et M^{me} Arlette MAURIN qui portent le drapeau du Comité. Suivent les trente enfants des écoles, les Anciens Combattants et leurs Présidents, les Autorités civiles, militaires et religieuses et les citoyens très nombreux. Le défilé prend la rue du Général-de-Gaulle, les boulevards et pénètre dans le jardin du Monument aux morts, paré aux couleurs de la France, où attendent d'autres personnes avec maintenant un beau soleil, beaucoup de vent, après l'averse. Toutes les personnes prennent leurs places réservées.

M. DALLA SANTA, Maître de cérémonie, met les Porte-drapeaux au « *Repos* » le temps de la lecture des messages. M. SORIN, Président du Souvenir Français, lit l'ordre du jour n° 9 du Général de LATTRE de TASSIGNY qu'il a adressé à la 1^{re} Armée française le 9 mai 1945 à Berlin et qui se termine par : « *Soldats Vainqueurs, vos enfants apprendront la nouvelle épopée que vous doit la Patrie* ». M. LAPOIRE lit celui de l'Union Française des Associations de Combattants (UFAC), qui rappelle l'hommage que leur rendit le Général de GAULLE : « *En rendant le dernier soupir, vous avez dit « Vive la France » ! Dormez en paix, la France vivra, parce que vous avez su mourir pour elle* ». M. Frédéric BOVET, sous-Préfet de Marmande-Nérac, lit celui du Secrétaire d'État aux Anciens Combattants et à la Mémoire, Jean-Marc TODESCHINI : « *Souvenons-nous que c'est dans les souffrances qu'ont germé l'immensurable désir de paix et l'irrésistible besoin d'Europe* ». L'Union Musicale interprète *Le Chant des Partisans*, hymne de la Résistance, imprimé la première fois à Auch (32) dans les Cahiers de Libération.

C'est le dépôt des gerbes : M. LAPOIRE dépose celle des Anciens Combattants. M. Daniel BENQUET, Maire de la ville, accompagné par deux enfants du Conseil des Enfants, dépose celle de la Municipalité. M. Jacques BILIRIT, vice-Président du Conseil général, et une Conseillère départementale déposent celle du Département. M^{me} Régine POVEDA, Députée de l'arrondissement de Marmande, accompagnée de deux autres enfants, dépose celle de l'arrondissement. M. Frédéric BOVET dépose celle de la sous-Préfecture. La sono ordonne le « *Garde-à-vous* », la musique joue la sonnerie « *Aux Morts* » et après la minute de silence, *La Marseillaise*, un lâcher de pigeons par la « *Jeune Hirondelle* » clôture la cérémonie. Les Autorités saluent et remercient les Porte-drapeaux. Un nouveau drapeau est présent, c'est celui de la Fédération André Maginot GR64, de la Section de Marmande dont le Président est M. LUCCHESI et Michel GICQUIAUD le Porte-drapeau. Félicitations à toute la Section. Notre Président, Jacky MALARTIC, a salué beaucoup d'adhérents car l'Union Fraternelle est fortement représentée. Merci aux Présidents et à leurs épouses, M^{mes} CARRETEY et LUCCHESI, au Président Robert DULIN, au Colonel Henri CORDAZZO, à MM. BOUGUES, CARLETTI, MARCEAU, MAILLET, PIOVESAN, PRKIC et SIMON, à M^{mes} FEILLES, MAILLET, REZE, SIMON et à Jeanne CHARBONNET toujours avec son appareil photos, à la recherche d'un cliché. L'Union Fraternelle porte hautement son nom ! M. Matthias FEKL, Secrétaire d'État chargé du Commerce Extérieur de la promotion du Tourisme et des Français à l'étranger, m'a adressé un courrier me prévenant qu'il ne peut pas être présent à notre cérémonie de commémoration. Nous l'excusons fraternellement.

Commémoration de la Journée Nationale de la Résistance

Mercredi 27 mai à 18h, la Cérémonie débute par *Le Chant des Partisans*, hymne de la Résistance, écrit le 31 mai 1943 par Joseph KESSEL et son neveu Maurice DRUON, musique d'Anna MARLY-BETOULINSKY, composée à Londres.

Les 21 Porte-drapeaux sont des deux côtés du Monument aux morts, à l'ombre des arbres du jardin. Pierre MAURIN et Michel CARTIER portent nos drapeaux, Arlette MAURIN celui du Comité. M. Pierre LAPOIRE, Président du Comité d'Entente, lit le message de son Association, l'ANACR, dont il en est le Président.

Quatre collégiens, gagnants du concours de la Résistance, racontent l'histoire (qu'ils ont écrite avec leur professeur) des quatre héros de la Résistance « *Les panthéonisés* » : Pierre BROSSOLLETTE, Geneviève de GAULLE-ANTHONIOZ, Germaine TILLON et Jean ZAY. M. Frédéric BOVET, sous-Préfet de Marmande-Nérac, lit celui du Secrétaire d'État aux Anciens Combattants et à la Mémoire, Jean-Marc TODESCHINI.

C'est le dépôt des gerbes : M. LAPOIRE dépose celle des Anciens Combattants. M. Daniel BENQUET, Maire de Marmande, accompagné de deux enfants du Conseil des enfants, dépose celle de la Municipalité. M^{me} la Conseillère Départementale dépose celle du Département. M^{me} Régine POVEDA, Députée de l'arrondissement de Marmande, accompagnée par deux enfants, dépose celle de l'arrondissement. M. le sous-Préfet dépose celle de la sous-Préfecture. La sonorisation interprète la sonnerie « *Aux Morts* » et après la minute de silence, *La Marseillaise*.

Les Autorités saluent et remercient les Porte-drapeaux. M. DALLA SANTA, Conseiller municipal, Délégué aux Anciens Combattants, a organisé la cérémonie. La lecture des messages était un peu longue. Deux jeunes pompiers ont approché les gerbes avec sensibilité. Notre Président, Jacky MALARTIC, a remercié nos Porte-drapeaux, le Colonel Henri CORDAZZO, MM. DULIN, MAILLET et PRKIC, M^{mes} Annie CARTIER, Marie-Anne SIMON ainsi que Jeanne CHARBONNET, un peu gênée par le soleil pour prendre ses clichés.

Au 8 juin pour l'Indochine

► Jacky MALARTIC

MARMANDE

Cérémonie de l'Appel du 18 juin 1940 du Général de GAULLE

Jeudi 18 juin, il est 18h30 par un temps chaud et lourd quand 27 Porte-drapeaux pénètrent dans le jardin du Monument aux morts et se rangent des deux côtés. Les Autorités et une bonne assistance se placent de face, une équipe de pompiers est en place aussi et approcheront les gerbes aux personnalités. Après le « *Garde-à-vous* » imposé par M. DALLA SANTA, Conseiller Municipal, Délégué aux Anciens Combattants, Maître de la cérémonie, la sonorisation interprète *La Marche Lorraine* et *Le Chant des Partisans* dans le silence. M. Pierre LAPOIRE, Président du Comité d'Entente, lit le texte intégral de l'Appel du 18 juin du Général de GAULLE. M. Frédéric BOVET, sous-Préfet de Marmande-Nérac, lit celui du Ministre de la Défense, M. Jean-Yves LE DRIAN. Les personnalités déposent les gerbes : M. LAPOIRE dépose celle des Anciens Combattants. M. le Maire, Daniel BENQUET, accompagné de trois enfants du Conseil des Enfants, dépose celle de la Municipalité. M. Joël HOCQUELET, vice-Président Départemental, dépose celle du Département. M. BOVET dépose celle de la sous-Préfecture. La sonnerie *aux Morts* et, après la minute de silence, *La Marseillaise* qui clôture la cérémonie. Les Autorités saluent et remercient les Porte-drapeaux.

Notre Président, Jacky MALARTIC, remercie nos Porte-drapeaux, Pierre MAURIN, Michel CARTIER et Arlette MAURIN (qui portait celui du Comité d'Entente du Marmandais), le Président DULIN, le Colonel Henri CORDAZZO, M. et M^{me} Michel LABARTHE, MM. PRKIC et MAILLET, M^{me} Annie CARTIER et son petit-fils, militaire au 48^e RI d'Agen, et son épouse, M^{mes} Francine FEILLES et Jeanne CHARBONNET, pas toujours contente des personnes distraites à photographeur.

Les élèves du collège Notre-Dame de la Salle et du lycée Val de Garonne, qui ont participé au Devoir de mémoire sur la Résistance et la Déportation, recevront leurs prix à la sous-Préfecture par M. le sous-Préfet et par M. le Maire, des livres d'Histoire. Certains ont porté aussi un drapeau à la cérémonie, les Anciens Combattants les félicitent et les remercient.

► Jacky MALARTIC

VIRAZEIL

Cérémonie du 8 mai



À 11h45, en ce 8 mai, notre Président organise le cortège avec les Porte-drapeaux dont les trois nôtres en tête, suivent la trentaine d'enfants, les Anciens Combattants, les Autorités et les nombreux Virazeillais. Chacun prend sa place autour du Monument aux morts. Le Président M. SORIN, du Souvenir Français, lit l'Ordre du jour n° 9 du Général de LATTRE de TASSIGNY. Notre Président lit le message de l'UFAC. M. le Maire, Christophe COURRÉGELONGUE, lit celui du Secrétaire d'État chargé des Anciens Combattants.

M. le Maire, un représentant de la gendarmerie et notre Président déposent une gerbe. M. l'adjoint au Maire énumère les noms des 42 soldats « *Morts pour la France* », repris par l'assemblée. Les enfants des écoles chantent *Le Chant des Partisans*. Le Président ordonne aux Porte-drapeaux « *Aux Morts* » et, après la minute de silence, les enfants et toute l'assistance chantent *La Marseillaise*. Les Autorités remercient les Porte-drapeaux et les enfants.

M. le Maire invite l'assemblée à se rendre au vin d'honneur de la Municipalité à l'annexe de la Mairie.

Les bourrasques de vent ont perturbé cette belle cérémonie mais pas les Porte-drapeaux qui en ont vu d'autres.

► Jacky MALARTIC

CASTILLONNÈS

70^e anniversaire de la capitulation allemande du 8 mai 1945 : inauguration du nouveau Monument aux morts

Le Général Bogg devant le nouveau Monument aux morts.

En présence de M^{me} BRU, Directrice de l'Office départemental des Anciens Combattants, représentant Monsieur le Préfet, de Monsieur le Député, de Monsieur le Maire de Castillonnes, Pierre SICAUD, de Madame la Présidente de la Communauté des communes Bastides Haut Agenais-Périgord, des Conseillers départementaux, des Maires du canton, du Général VILAIN, du Général Richard BOGG, du Colonel HASKELL, Président de la SSAFA, des Présidents et membres des Associations d'Anciens Combattants et patriotiques, la cérémonie du 8 mai s'est déroulée comme suit en 4 temps :

1^{er} temps : lever des couleurs.

2^e temps : inauguration du nouveau Monument aux morts par M^{me} BRU, représentant Monsieur le Préfet, et par M. Pierre SICAUD, Maire de Castillonnes. Hommage au Général BOGG aux « *Morts de toutes les guerres* ». Citation de strophes de Charles PÉGUY par le Maître de cérémonie, Gaétan BIDEAU.

3^e temps : remise de décoration. La Médaille Militaire a été remise à M. SIRÉ par le Général VILAIN.



4^e temps : hommage aux morts et commémoration du 70^e anniversaire de la capitulation allemande du 8 mai 1945.

- Lecture du message de l'UFAC par le Lieutenant-colonel HRADUYAN, Président de la Section de l'Union fédérale de Castillonnes.

- Lecture du message du Secrétaire d'État auprès du Ministre de la Défense, chargé des Anciens combattants et de la Mémoire par M^{me} BRU, représentant M. le Préfet.

- Dépôt d'une couronne de coquelicots par le Général BOGG et par le Colonel HASKELL, Président de la SSAFA, suivi du *God save the Queen*.

- Dépôt d'une gerbe commune de la Municipalité de Castillonnes et des Associations d'Anciens Combattants et patriotiques.

- Dépôt d'une gerbe par M. le Député.

- Dépôt d'une gerbe par M. le Conseiller départemental et par M^{me} la Conseillère.

Appel des morts



Appel des 65 noms inscrits sur le Monument aux morts par M. Pierre SICAUD, Maire de Castillonnes, suivi de *La sonnerie aux Morts*, de la minute de silence, de l'hymne européen, du *Chant des Partisans* et de *La Marseillaise*. Remerciements des personnalités aux Porte-drapeaux. Clôture de la cérémonie par M. le Maire qui invitait les participations à venir salle Carbonnier pour lever le verre de l'amitié. À noter que M. SICAUD et le Général franco-britannique Richard BOGG sont vice-Présidents de l'Union fédérale de la Section de Castillonnes.

► Gaétan BIDEAU
Photos : Claude BARREAU

Hommage à Jean VERGINE

Jean VERGINE, membre de la Section de l'Union fédérale de Castillonnes depuis de nombreuses années, s'est éteint le 28 juin dernier. Ses obsèques ont eu lieu à l'église de Castillonnes le 1^{er} juillet 2015, en présence de sa famille, de ses amis et compagnons d'armes. Au cours de la cérémonie, M. Gaétan BIDEAU a brossé son parcours dans une allocution reproduite ci-dessous. *Jean VERGINE est né à Castillonnes le 24 janvier 1919. Il fait ses études à l'école primaire puis au collège. Il a 20 ans lorsque la France est occupée et il s'engage dans les FFI (Forces Françaises de l'Intérieur) du 5 juin 1944 au 20 août 1944. Il fait partie du Groupe VENY. Ses états de service dans les FFI sont validés par le Général commandant la région militaire de Bordeaux le 16 septembre 1949. Le 11 décembre*

1944, Jean VERGINE est affecté à la Gendarmerie nationale. Envoyé en Indochine, il y séjournera du 19 mars 1947 au 19 février 1949.

Pour mémoire, deux ans plus tôt, la France avait repris possession de l'Indochine à la suite de la capitulation du Japon le 5 août 1945. Le 17 août 1945, le Général de GAULLE nomme l'Amiral Thierry d'ARGENLIEU haut-commissaire de France en Indochine et le Général LECLERC commandant supérieur des troupes. Jean VERGINE exerce ses fonctions de gendarme au Haut-Commissariat. Son séjour terminé en Indochine, Jean rentre en France. Le 12 février 1952, il est affecté en Martinique pour une durée de trois ans. Puis il fait un second séjour d'une même durée, du 14 janvier 1960 au 29 janvier 1963. Le 3 juillet 1979, il prend sa retraite et se retire

à Castillonnes. Parmi ses nombreuses décorations, nous relevons : la Médaille Militaire, la Croix du combattant, la Médaille coloniale d'Extrême-Orient, la Médaille commémorative de la Libération, la Médaille commémorative d'Indochine.

Nous garderons de Jean VERGINE l'image d'un homme au caractère courtois, discret, d'un bon contact et qui assiste régulièrement à notre Assemblée générale annuelle. Jean, c'est avec regret que vous nous quittez.

Au nom des Anciens Combattants, AU REVOIR.

L'Union fédérale renouvelle à son épouse et à sa famille ses très sincères condoléances.

Hommage à François FABRE

Lors des obsèques de François FABRE le 24 juillet 2015 en l'église de Castillonnes, Gaétan BIDEAU, pour une deuxième fois en ce mois de juillet, rendait un hommage appuyé à son compagnon, ancien membre du Bureau de l'Union fédérale des ACVG de Castillonnes. François FABRE est né le 31 janvier 1937 dans les Pyrénées-Orientales. Par suite de guerre dans ce département, en raison de la guerre, la famille rejoint le Lot-et-Garonne et s'installe à Lalandusse. La carrière de François se décompose en deux parties, l'une militaire et l'autre civile. Le 15 septembre 1948, François s'engage dans la Marine au centre de formation de Mimizan, puis il fait l'école des fourriers, où il obtient son brevet de secrétaire militaire. Il navigue en tenue sur le croiseur Montcalm et la frégate La Gloire. Le 1^{er} juin 1954, il embarque pour l'Indochine où il séjournera deux années à Saïgon. Le 16 mai 1956, il est affecté à Toulon. Le 1^{er} juin 1960, il rallie Arzew en Algérie où il restera deux ans et huit mois.

Retour en France à l'école des fourriers où il obtient son brevet supérieur de secrétaire militaire. Il quitte la Marine le 14 mai 1966 après dix-sept ans et huit mois de service avec le grade de Maître secrétaire militaire. Il est titulaire de la Médaille de la Reconnaissance de la Nation, de la Médaille coloniale agrafe Extrême-Orient, de la Médaille commémorative Indochine et de la Médaille commémorative Afrique du Nord.

De retour dans la vie civile, François exerce la fonction d'agent immobilier à Toulon de 1967 à 1979. Passionné de rugby, il est président, trois mandats durant, du Club de Sanary. Désireux de retrouver le Lot-et-Garonne où il passa son adolescence, François s'installe définitivement à Castillonnes en 1989. Il fait partie du Conseil d'Administration de l'Union fédérale des Anciens Combattants de Castillonnes de 2005 à 2011. Nous avons apprécié sa présence parmi nous. Homme discret, souriant, méthodique, François inspirait confiance. Ce fut avant tout un père adorable et un grand-père généreux que regrettent ses petits-enfants.

Mon cher François, c'est avec émotion qu'au nom des Anciens Combattants, je voudrais vous saluer. Permettez-moi de vous revoir une dernière fois avec le pompon rouge qui ornait votre bonnet et dont raffolaient les filles à la recherche du porte-bonheur... De nos jours, le soldat, le marin, l'aviateur, ne sont plus visibles depuis la disparition du service militaire. Quel dommage !

François FABRE, voici venu votre dernier voyage. Après avoir largué les amarres, vous quitterez le rivage, guidé par l'Éternel, vous naviguez vers le grand large pour une traversée sur une mer d'huile, qui vous conduira à l'Infini.

Les membres de l'Union fédérale des Anciens Combattants adressent à la famille de François FABRE ses plus sincères condoléances.

NOS DEUILS

- Aiguillon : M. Robert NAVAIL
- Castillonnes : M. Jean VERGINE, M. François FABRE
- Lauzun : M^{me} Jacqueline COQ
- Monclar-d'Agenais : M. Joseph PELLEGRINO
- Saint-Colomb-de-Lauzun : M. Pierre SURE
- Seyches : M. René LUQUET

Nous prenons part au deuil qui frappe les familles de nos disparus et nous renouvelons à celles-ci nos sincères condoléances et l'expression de notre profonde sympathie.